
ANTT dá aval para
construção de ferrovias

em três estados
Duas estradas de ferro serão construídas pela 

Rumo em Mato Grosso; outras duas pela VLI na Bahia;

e a quinta pela Petrocity em Goiás     p3
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Divulgação

O Complexo Industrial e Portuário de Suape, em Pernambuco, 

e a unidade regional do Senai, por meio do Ins�tuto Senai 

de Inovação para Tecnologias da Informação e Comunicação 

(ISI-TICs), lançam hoje o Cluster Suape de Inovação Industrial. 

O projeto reunirá pesquisadores, engenheiros e consultores do 

Senai-PE e profissionais de empresas e universidades nacionais e 

internacionais para atuar em programas e projetos de Pesquisa, 

Desenvolvimento e Inovação (P,D&I) voltados aos campos de 

logís�ca, energias renováveis, meio ambiente, aeroespacial e 

manufatura avançada. E irá agregar unidades como o TecHUB 

Hidrogênio Verde, centro de testagem de projetos inovadores com 

foco no combus�vel do futuro e que foi lançado em julho passado.

O cluster ainda contará com laboratórios para a homologação 

de soluções em manufaturas avançadas, a serem instalados no 

terreno da Estação Ferroviária de Massangana, e irá oferecer 

ensino profissionalizante.  

A inicia�va visa incen�var projetos industriais e de inovação no 

estado, principalmente aqueles ligados ao complexo portuário, 

destacou a diretora-regional do Senai Pernambuco, Camila 

Barreto. Já o diretor de Meio Ambiente e Sustentabilidade do 

Porto de Suape, Carlos Cavalcan�, destaca que o projeto irá 

fomentar avanços no ecossistema industrial, portuário e 

socioambiental de Suape, explorando, por exemplo, o potencial 

da tecnologia de transmissão 5G.

Com essa proposta, Suape reforça reforça seu papel portuário de 

incen�var o desenvolvimento da economia local e estadual. 

Simultaneamente, avança como um complexo associado às 

prá�cas de inovação e aumento de eficiência, mensagem sempre 

bem recebida pelo mercado, que não costuma ver tais valores 

ligados ao setor portuário brasileiro.

Como mostram os grandes complexos marí�mos internacionais, 

a cultura de inovação deve ser uma constante em porto que 

deseja se destacar e atrair cargas e novos negócios. Não se trata 

mais de uma vantagem ou algo a se destacar, mas uma ação tão 

essencial quanto manter o serviço de contabilidade ou 

o departamento jurídico de sua administração. Incen�var a 

inovação não é mais um plano de futuro, mas uma demanda 

presente, como mostra essa recente inicia�va de Suape.

3 ANTT aprova autorizações ferroviárias em 
Mato Grosso, Bahia e Goiás
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Após as eleições 1

O Tribunal de Contas da União 

(TCU) realizará um “diálogo 

público” sobre o processo de 

desesta�zação do Porto de 

Santos na próxima segunda-

feira, dia seguinte do segundo 

turno das eleições. Foram 

convidados o ministro da 

Infraestrutura, Marcelo 

Sampaio, o diretor-geral da 

Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários 

(Antaq), Eduardo Nery, o 

presidente da Santos Port 

Authority (SPA, a Autoridade 

Portuária de Santos), Fernando 

Biral, e o presidente Banco 

Nacional de Desenvolvimento 

Econômico e Social (BNDES), 

Gustavo Montezano.

Após as eleições 2

Também foram chamados 

para falar na audiência 

representantes da Prefeitura 

de Santos, da Associação 

Brasileira dos Terminais 

Portuários (ABTP), da 

Associação Nacional dos 

Usuários do Transporte de 

Carga (Anut), da Associação de 

Terminais Portuários Privados 

(ATP), do Sindicato dos 

Operadores Portuários do 

Estado de São Paulo (Sopesp), 

da Associação de Usuários dos 

Portos (Usuport), do Centro 

Nacional de Navegação 

Transatlân�ca (CentroNave, 

que reúne os armadores 

internacionais que atuam na 

costa brasileira) e da 

Associação Nacional dos 

Transportadores Ferroviários 

(ANTF).

Após as eleições 3

O TCU pretende ter uma 

avaliação de sua equipe 

técnica, sobre a desesta�zação 

do Porto, até o próximo dia 6 

e levar o processo ao plenário 

até o final do mês. Caso 

nenhum ministro da Corte 

peça vistas e não haja pedidos 

de mais informações, o 

Tribunal poderá aprovar o 

projeto ainda em novembro. 

Com esse aval, a expecta�va 

do Ministério é realizar o leilão 

de desesta�zação até o final 

do ano. 

Após as eleições 4

Mas o des�no da 

desesta�zação de Santos pode 

ser definido antes desse 

“diálogo público”, já no 

domingo, com o resultado das 

eleições. Se for reeleito, 

obviamente, o presidente Jair 

Bolsonaro dará con�nuidade a 

esse projeto no próximo ano. 

Se as urnas derem a vitória ao 

ex-presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva, o programa pode ter 

outra conclusão. Integrantes 

da equipe do candidato pe�sta 

já afirmaram que não concordam 

com esse processo, devendo 

interrompê-lo. Se for retomado, 

será com outros critérios.

ANTT aprova autorizações 
ferroviárias em Mato Grosso, 

Bahia e Goiás
Assinatura dos contratos está prevista para acontecer hoje

NACIONAL

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres (ANTT) apro-

vou cinco autorizações ferro-

viárias envolvendo os estados 

do Mato Grosso, Bahia e Goiás. 

A aprovação aconteceu em 

reunião de diretoria, realizada 

ontem.

 No estado de Mato Gros-

so, duas autorizações foram 

dadas para a Rumo SA. A pri-

meira é para a exploração da 

estrada de ferro localizada 

entre os municípios de Prima-

vera do Leste e Ribeirão Cas-

calheira. A segunda trata da 

construção e exploração de es-

trada de ferro localizada entre 

os municípios de Santa Rita do 

Trivelato e Sinop.

 A Bahia também teve duas 

autorizações aprovadas pela 

ANTT. Ambas são para a VLI 

Mul�modal SA para a constru-

ção e exploração da estrada de 

ferro localizada entre os mu-

nicípios de Riachão das Neves 

e São Desidério, nas áreas de 

influência de Luis Eduardo Ma-

galhães e Barreiras, e Corren-

�na e Arrojolândia.

 A quinta autorização, no 

estado de Goiás, foi concedida 

à Petrocity Ferrovias para au-

torização de construção e ex-

ploração de estrada de ferro 

localizada entre os municípios 

de Corumbá de Goiás e Aná-

polis. O grupo mantém negóci-

os nos ramos de energia, fer-

rovia, porto, navegação e gás.

Assinaturas

Todas as cinco aprovações já 

estavam previstas desde a se-

mana passada, quando o Minis-

tério da Infraestrutura anun-

ciou que faria assinaturas de 

autorizações amanhã. Na oca-

sião, também deverá ser de-

ba�do o novo decreto de 

autorizações ferroviárias, pu-

blicado na úl�ma segunda-

feira pelo governo.

 Os acordos de autorização 

ferroviária, por sua vez, têm 

como obje�vo equilibrar a 

matriz de transporte de cargas, 

e trazer diminuição do custo de 

frete e o aumento da compe�-

�vidade nacional, além de ge-

rar mais empregos e criar solu-

ções sustentáveis.

 Segundo o Ministério da 

Infraestrutura, até setembro, o 

Governo Federal registrou 89 

devem ser assinados nos pró-

ximos dias.

QAV

O Conselho Administra�vo de 

Defesa Econômica (Cade) 

adiou novamente o julgamento 

que trata de supostas infrações 

no mercado de distribuição de 

combus�veis de aviação (QAV).  

O pedido de adiamento par�u 

da conselheira Lenise Prado, 

relatora do voto-vista sobre o 

caso.

 Esse é o quarto adiamento 

da corte an�truste sobre o 

imbróglio. O caso trata de uma 

representação, feita em 2014, 

pela Gran Petro, contra a Air bp 

Brasil, BR Distribuidora, Raízen 

Combus�veis e a GRU Airport, 

concessionária do aeroporto 

Internacional de Guarulhos (SP).

No estado de Mato Grosso, duas autorizações aprovadas pela ANTT foram dadas para a Rumo SA

 Fabiano Arcosi/Divulgação

pedidos de entes privados 

interessados em atuar no setor 

pelo novo regime. Apresen-

tados por 39 diferentes pro-

ponentes, os requerimentos 

somam 22.442 quilômetros de 

novos trilhos em todas as re-

giões do país e têm projeção de 

inves�mento es�mado em 

R$258 bilhões.

 Até o momento, são 27 

contratos assinados entre a 

União e proponentes, que re-

ceberam a devida autorização 

federal para implantar novas 

estradas de ferro. A projeção 

de recursos privados a serem 

alocados na implantação des-

ses empreendimentos já auto-

rizados soma R$ 133,24 bilhões 

e 9.922,5 quilômetros de novos 

trilhos, cruzando 15 unidades 

da Federação. Novos contratos 

QUARTA-FEIRA, 26 DE OUTUBRO DE 2022

Reprodução/Abear

O Cade adiou novamente o 
julgamento que trata de supostas 

infrações no mercado de distribuição 
de combus�veis de aviação (QAV)
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Par�cipação do Ministro da Economia no fórum foi um dos principais assuntos deba�dos no Programa ZR News

    

O sistema de monitoramento por 
câmeras do terminal capturou as

imagens do rosto do falso condutor, a 
entrada e a saída do veículo clonado

A par�cipação do ministro da 

Economia, Paulo Guedes, no 

fórum Brasil Export 2022, que 

foi realizado em Brasília (DF), 

nos úl�mos dias 19 e 20, foi um 

dos principais assuntos deba�-

dos no quadro do Brasil Export: 

Fórum Nacional de Logís�ca e 

Infraestrutura Portuária, do Pro-

grama ZR News, que foi ao ar na 

manhã de ontem, com transmis-

são ao vivo pelo portal BE News. 

 Par�ciparam do programa 

comandando pelo jornalista 

Zerri Torquato, o diretor de 

Comunicação do Brasil Export, 

Bruno Merlin, e o diretor de 

Redação do jornal e portal BE 

News, Leopoldo Figueiredo.

 O ministro esteve presen-

te no primeiro dia de a�vida-

des do fórum e proferiu uma 

palestra para falar do cresci-

mento da economia do Brasil 

nos próximos anos.

 “A presença do ministro da 

Economia é fundamental num 

evento como este, indepen-

dentemente da inclinação polí-

�ca de quem está par�cipando. 

Ele falou sobre o trabalho de-

senvolvido nos úl�mos quatro 

anos e o que planeja para um 

possível segundo mandato do 

presidente Jair Bolsonaro”, co-

mentou Bruno Merlin. 

 Por sua vez, Leopoldo Fi-

gueiredo destacou que algu-

mas medidas implementadas 

pelo Ministério da Economia 

têm impacto direto no setor 

portuário e que a presença de 

Paulo Guedes no evento foi 

muito importante.

 “A par�r da par�cipação 

dele no Brasil Export foi dado 

um passo muito importante 

porque as relações entre a co-

munidade portuária e o Minis-

para o Governo, a gente sabe 

que é importante para vocês, va-

mos conversar, as portas estão 

abertas’. O painel acabou aju-

dando nessa reaproximação”, 

contou.    

 Merlin aproveitou a oca-

sião para parabenizar a Associ-

ação Brasileira de Terminais e 

Recintos Alfandegados (Abtra), 

que completou 33 anos de 

fundação ontem, e a Associa-

ção dos Terminais Portuários 

Privados (ATP), que celebrou 9 

anos na segunda-feira. “São 

duas en�dades fundamentais 

para o êxito do Brasil Export”, 

disse ele.

 A cobertura completa do 

Brasil Export 2022 está dis-

ponível no portal www.portal 

benews.com.br e no site www. 

forumbrasilexport.com. br . 

tério da Economia ficaram um 

pouco desgastadas no proces-

so do Reporto, que é um regime 

que prevê isenções fiscais para 

os empresários portuários 

quando vão comprar equipa-

mentos para modernizar as 

suas instalações. São bene�ci-

os muito importantes para 

incen�var a modernização do 

setor. Entretanto, não havia 

sido feita uma previsão orça-

mentária desses bene�cios em 

2022, o programa �nha sido 

suspenso. Enfim, o Ministério 

da Infraestrutura defendia a 

sua volta e o Ministério da Eco-

nomia achava que o Reporto 

�nha que ser deba�do durante 

a reforma tributária, que até 

agora não aconteceu”, afirmou. 

 O diretor de Redação do 

BE News lembrou ainda que o 

ministro se mostrou aberto ao 

diálogo com a comunidade 

portuária. 

 “Ao término do painel, 

após ser inquirido por um 

empresário, o ministro Paulo 

Guedes disse: ‘Vamos resolver 

isso, o Reporto é importante 

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

QUARTA-FEIRA, 26 DE OUTUBRO DE 2022

Material foi embarcado em um caminhão com placas e
documentação clonadas. O caso é inves�gado pela Polícia Federal

Uma carga avaliada em mais de 

R$ 1 milhão foi furtada de den-

tro do Terminal de Contêineres 

de Paranaguá (TCP), no Para-

ná, na manhã do úl�mo dia 18. 

A mercadoria estava dentro de 

um contêiner que foi levado 

por um caminhão que acessou 

as dependências do TCP, com 

placas e documentação clona-

das. O furto só foi descoberto 

após a chegada do verdadeiro 

motorista ao terminal. 

 Segundo informou o pro-

prietário do caminhão contra-

tado para fazer o transporte da 

carga à Imprensa local, todos 

    

os documentos necessários à 

liberação do contêiner, do veí-

culo, das placas e até a sua iden-

�ficação pessoal foram clona-

Paranaguá: carga avaliada em
R$ 1 milhão é furtada do TCP 

dos. De posse dessa documen-

tação falsa, o condutor conse-

guiu entrar no terminal, embar-

car o contêiner cheio de merca-

dorias no caminhão e sair.  

 A Polícia Federal foi acio-

nada e conduz as inves�gações 

do caso. 

 O sistema de monitora-

mento por câmeras do terminal 

capturou as imagens do rosto 

do falso condutor, a entrada e a 

saída do veículo clonado.  

 Procurada, a TCP não re-

tornou ao BE News para escla-

recer quais providências está 

adotando sobre o caso até o 

fechamento desta edição.

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS
SEGUNDO O 

PROPRIETÁRIO 

DO CAMINHÃO 

CONTRATADO PARA 

TRANSPORTAR A 

CARGA, TODOS OS 

DOCUMENTOS 

NECESSÁRIOS À 

LIBERAÇÃO DO 

CONTÊINER, DO 

VEÍCULO, DAS 

PLACAS E ATÉ A

SUA IDENTIFICAÇÃO 

PESSOAL FORAM 

CLONADOS

O ministro Paulo Guedes esteve no primeiro dia do Brasil Export e proferiu
palestra sobre o crescimento da economia do País nos próximos anos

Segundo Leopoldo Figueiredo, 
a ida do ministro foi um sinal 
de reaproximação do governo
com a comunidade portuária, 
que estava desgastada

Para Bruno Merlin, a presença do 
ministro foi importante, já que ele falou 

sobre o que planeja para um possível 
segundo mandato de Bolsonaro

Reprodução/ZR News
Reprodução/ZR News

Saulo Cruz/Brasil Export
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Suape realiza
segunda oficina par�cipa�va para

atualização do Plano Diretor  
Intenção é debater as propostas para o futuro do complexo junto aos principais stakeholders 

trimônio cultural e as propostas 

para os assentamentos habita-

cionais.

 “A ideia é ouvir e colher as 

contribuições dos diferentes 

grupos envolvidos com os te-

mas em questão e com o pro-

cesso de desenvolvimento e 

gestão de Suape, validando as 

diretrizes e proposições então 

elaboradas e apresentadas para 

a revisão do zoneamento”, ex-

plica o coordenador de Planeja-

mento e Urbanismo da estatal, 

Roberto Salomão.

 Os stakeholders iden�fica-

dos para par�cipar da oficina 

são os representantes do em-

O Complexo Industrial Portuá-

rio de Suape (PE) realiza hoje, 

no auditório do centro admi-

nistra�vo da empresa, o segun-

do encontro da segunda oficina 

de planejamento par�cipa�vo 

para revisão e atualização do 

Plano Diretor Suape 2030.  

 A intenção é apresentar os 

cenários e a visão de futuro ela-

borados até o momento e a pro-

posta conceitual do novo zone-

amento e do masterplan do 

território da estatal portuária. 

O plano tem por obje�vo revi-

sitar o planejamento �sico-

territorial-estratégico frente às 

novas demandas de mercado e 

aos desafios impostos pelo atual 

cenário econômico mundial.

 O trabalho encontra-se na 

etapa de prospecção de futuro, 

em que foram estudados os 

diferentes cenários temporais 

e alterna�vos para o desenvol-

vimento do complexo. Serão 

apresentadas para os principa-

is agentes estratégicos atuan-

tes no território (stakeholders), 

questões sobre gestão do pa-

complexo registrar o período 

de maior progresso dos seus 

quase 44 anos de existência. 

Na ocasião, o governo estadual 

havia anunciado aportes em 

inves�mentos da ordem de R$ 

710 milhões. Esse volume era 

superior aos cerca de R$ 643 

milhões já empregados desde a 

criação de Suape. Foram ela-

borados três cenários de curto, 

médio e longo prazos de refe-

rência para orientar a visão de 

futuro do complexo com metas 

e obje�vos até 2030.

 Com a crise econômica 

instalada a par�r de 2014, Per-

nambuco sofreu forte redução 

Divulgação

presariado/setor de negócios, 

ins�tuições atuantes no terri-

tório, representações da socie-

dade civil e da administração 

pública (municipal, estadual e 

federal). 

 “Ouvir os agentes atuan-

tes na região é essencial para a 

definição de estratégias e ações 

que permitam a consolidação e 

o desenvolvimento par�cipa�-

vo na construção da revisão do 

Plano Diretor de Suape”, pon-

tua Salomão.

CENÁRIOS

O Plano Diretor Suape 2030 foi 

elaborado em 2011, após o 

REGIÃO NORDESTE

O Plano Diretor Suape 2030 foi elaborado em 2011, após o complexo 
registrar o período de maior progresso dos seus quase 44 anos de existência

nas transferências federais, 

além de maior limitação de 

acesso ao crédito. Outras va-

riáveis, como queda no Produ-

to Interno Bruto (PIB) e alta no 

desemprego, mudaram alguns 

dos cenários previstos. 

 Com tudo isso, muitos 

planos e inves�mentos espera-

dos ou iniciados não chegaram 

a ser concluídos ou retomados. 

Essa nova realidade econômi-

ca, com impacto sobre os 

diversos sistemas produ�vos, 

exigiu o redirecionamento do 

próprio modelo de desenvolvi-

mento vigente no país e, con-

sequentemente, no Estado.

 Considerando esse cená-

rio e a necessidade de atendi-

mento às demandas de merca-

do, Suape está promovendo a 

revisão crí�ca e executando a 

atualização dos instrumentos 

de planejamento, tomando por 

base o conjunto desses desafi-

os e das novas variáveis e pers-

pec�vas para a economia na-

cional, regional e local, com 

foco nos próximos anos. 

 Em par�cular, a revisão do 

zoneamento do complexo, in-

cluindo a atualização do layout 

portuário frente às novas tec-

nologias e inovações previstas 

para o setor, a exemplo da pro-

dução de hidrogênio verde. 

Novo espaço de Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação reunirá engenheiros,
consultores e pesquisadores do Senai, empresas e universidades 

O Senai Pernambuco, por meio 

do Ins�tuto Senai de Inovação 

para Tecnologias da Informa-

ção e Comunicação (ISI-TICs), e 

o Complexo Industrial Portuá-

rio de Suape apresentam hoje o 

Cluster Suape de Inovação 

Industrial. O novo cluster reu-

nirá pesquisadores, engenhei-

ros e consultores do Senai-PE e 

profissionais de empresas e 

universidades nacionais e 

internacionais em um mesmo 

ambiente e impulsionará pro-

gramas e projetos de Pesquisa, 

Desenvolvimento e Inovação 

(P,D&I) para setores como 

logís�ca, energias renováveis, 

    

meio ambiente, aeroespacial e 

manufatura avançada.

 Para isso, o cluster agrega-

rá diversas estruturas dis�ntas, 

a exemplo do TecHUB Hidro-

gênio Verde, centro de testa-

gem de projetos inovadores 

com foco no combus�vel do 

futuro. Lançado em julho deste 

ano, o TecHUB ocupará lote de 

1,3 hectare no porto organi-

zado. 

 O ISI-TICs também conta-

rá com espaço no edi�cio-sede 

da estatal portuária des�nado 

para a administração do Clus-

ter de Inovação e incubação de 

novos negócios. Por fim, a 

parceria prevê a concessão de 

área no terreno da Estação 

Ferroviária de Massangana, 

onde serão construídos labora-

tórios para homologação de 

Senai e Suape anunciam criação
de Cluster de Inovação Industrial 

soluções em manufatura avan-

çada, além da oferta de ensino 

profissionalizante de ponta.  

 A diretora-regional do Se-

nai Pernambuco, Camila Barre-

to, ressalta que o convênio vai 

fomentar um importante ambi-

ente de negócios no Complexo 

Industrial Portuário de Suape, 

que abriga 224 empresas. “Es-

tar em Suape é essencial para 

que possamos cumprir nosso 

papel de incen�var o fortaleci-

mento da indústria pernambu-

cana. Estamos criando um ambi-

ente real para desenvolver e 

validar projetos relacionados à 

tecnologia e à inovação”, afir-

mou. 

 O novo cluster tem por 

obje�vo apoiar e realizar a�vi-

dades como a instalação de 

plantas-piloto, pesquisa aplica-
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da, serviços especializados, 

empreendedorismo, formação 

de pessoal, além de fomentar o 

networking entre as indústrias 

instaladas no complexo e ou-

tras ins�tuições. 

 “Essa parceria com o Senai 

é fundamental para abrir novas 

perspec�vas de inovação no 

ecossistema industrial, portuá-

rio e socioambiental de Suape. 

Estamos construindo as bases 

para avançar tecnologicamen-

te e criar paradigmas para a ges-

tão 5G, equalizando os desafi-

os e impulsionando as oportu-

nidades do território”, ressal-

tou o diretor de Meio Ambien-

te e Sustentabilidade do Porto 

de Suape, Carlos Cavalcan�. 

Abertura de Edital

Além da assinatura do convê-

nio, o evento marcará a publi-

cação de um novo edital de 

chamamento para as empresas 

interessadas em integrar o 

TecHUB, que hoje conta com 

seis projetos em andamento. 

 O obje�vo é receber mais 

empresas, startups e ins�tutos 

de ciência e tecnologia para 

integrarem o Habitat de Inova-

ção - estruturas do Senai espa-

lhadas pelo país com foco no 

atendimento à indústria e trans-

bordamento para a sociedade 

como um todo. 

 Com isso, é possível ter 

acesso à infraestrutura �sica do 

ambiente e desenvolver proje-

tos em parceria com os especi-

alistas do Senai Pernambuco. 

As modalidades de atuação em 

parceria poderão ser encontra-

das no site isi�cs.com.

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
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REGIÃO NORDESTE

    

Divulgação

    

Potencial ainda a ser explorado pelo segmento nos dois países foi destaque durante a Fruit A�rac�on 2022

O mercado da fru�cultura cea-

rense está de olho nas oportu-

nidades de negócio que envol-

vem a exportação desses pro-

dutos para a China e o Oriente 

Médio nos próximos anos. O 

potencial ainda a ser explorado 

pelo segmento nessas regiões 

foi destacado pelo gerente de 

negócios portuários do Com-

plexo Industrial e Portuário do 

Pecém, Raul Viana, durante sua 

par�cipação na Fruit A�rac�on 

2022, em Madrid, na Espanha, 

no início deste mês. 

 Viana explicou que, atual-

mente, o acesso das frutas ao 

comércio chinês depende do 

transporte aéreo, pois não há 

ainda uma tecnologia que abar-

que o transporte do produto 

zar o serviço de exportação de 

frutas para portos no mar Medi-

terrâneo, atualmente operado 

pela MSC (Mediterranean Ship-

ping Company).

 A linha leva produtos do 

Nordeste para cidades na Itália 

e Espanha, e de Barcelona deve 

oferecer a opção de uma cone-

xão com portos em países do 

Oriente Médio, disse Viana.  

uma linha marí�ma para o me-

lão chegar no shelf life (prazo de 

validade para ser vendido em 

prateleiras) necessário", explicou. 

 As exportações para o 

Oriente Médio também devem 

se tornar mais fac�veis nos 

anos vindouros, com negocia-

ções envolvendo novos servi-

ços de transporte. Neste sen�-

do, uma das opções seria u�li-

    

perecível para a China de na-

vio, que leva mais dias e não 

conta, até o momento, com 

equipamentos de refrigeração 

capazes de manter a conserva-

ção do produto por todo o 

período no mar. 

 Mesmo assim, o mercado 

chinês é visto pelas empresas 

do Estado como uma grande 

oportunidade para os próxi-

mos anos. 

 "Não temos, por exemplo, 

Divulgação

 "Temos uma perspec�va de 

podermos entrar no mercado do 

Oriente Médio a par�r dos servi-

ços que já temos", completou.

Safra 2022 

O Porto do Pecém deve termi-

nar o período da safra de 2022 

com uma estabilidade no volu-

me e valores movimentados 

pela exportação de frutas, com 

expecta�va de um pequeno 

aumento em relação ao ano 

passado.  

 Raul explicou que o dese-

quilíbrio das cadeias produ�-

vas e do preço do frete acabam 

gerando impactos para as com-

panhias exportadoras, o que se 

reflete nos resultados do com-

plexo portuário. 

 Porém, nos úl�mos meses, 

os preços do frete têm caído e 

podem impulsionar as opera-

ções de embarque dos meses 

restantes deste ano.

Exportação de frutas do Ceará
quer alcançar mercados da Ásia

vanessa@portalbenews.com.br
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O mercado cearense de fru�cultura vê a China 
como uma grande oportunidade para os próximos anos

ATUALMENTE, O 

ACESSO DAS FRUTAS 

AO COMÉRCIO CHINÊS 

DEPENDE DO 

TRANSPORTE AÉREO, 

POIS NÃO HÁ AINDA 

UMA TECNOLOGIA 

QUE ABARQUE O 

TRANSPORTE DO 

PRODUTO PERECÍVEL 

PARA A CHINA DE NAVIO
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